

2014 9

# KAWASAKI

川崎南法人会だより



- 着任のごあいさつ ..... 2  
 川崎南税務署人事異動のお知らせ ..... 3  
 中小企業で広がるクラウドファンディング  
 案するより産むがやすしの姿勢で ..... 4  
 “残業”を退治する ..... 5  
 独自の進化をしてきた日本のドラム洗 ..... 6  
 平成27年度税制改正要望事項 ..... 7

- 税務調査の「いざと言うときの万全な対策に」 ..... 8  
 法人会の活動報告 ..... 9  
 身近な法律相談 ..... 11  
 ~足のむくみが気になる方へ~ ..... 12  
 消防局からのお知らせ ..... 13  
 自衛隊からのお知らせ ..... 14  
 新入会員のご紹介／主要事業予定 ..... 15



川崎南税務署長  
**小林 八郎**  
福島県須賀川市出身

## 着任のごあいさつ

初秋の候、公益社団法人川崎南法人会の皆様方におかれましては、益々御清栄のこととお慶び申し上げます。

この度の人事異動で、川崎南税務署長を拝名いたしました小林でございます。前任の木村署長同様、宜しくお願ひ致します。

皆様方には、日頃から税務行政に対しまして、深い御理解と格別なる御支援を賜り、本誌面をお借り致しまして厚く御礼申し上げます。

貴会におかれましては、良き経営者を目指す健全な納税者団体として、永年にわたり、一貫して正しい税知識の普及と納税道義の高揚に努められる一方、米海軍第7艦隊音楽隊コンサートの開催や、かわさき市民祭りなどへの参加、更には、自ら租税教室を開催されるなど、「公益社団法人」として地域社会への貢献活動も積極的に展開され、地域の社会・経済の発展に大きな役割を果たされていると伺っております。

このような貴会の活動は、税務行政の円滑な運営にも大いに寄与するものであり、歴代の会長をはじめ役員、会員の皆様方、事務局の方々の多大な御労苦に対しまして、改めて敬意を表する次第でございます。

国税を取り巻く環境は、国際化・高度情報化などの社会・経済状況の変化に伴い、厳しい状況となっています。このような中、「国民から信頼される税務行政」を行っていくため、国税電子申告・納税システム(e-Tax)の普及及び様々な税制改正における広報・周知を図れるよう、貴会と協調しながら、全力を尽くして参りたいと思っております。

貴会におかれましては、税の良き理解者として、税務行政に対しまして、今後とも更なる御支援を賜りますよう御願い申し上げます。

結びに当たりまして、貴会の益々の御発展と、会員の皆様方の御健勝並びに御事業の御繁栄を心から祈念致しまして、着任のあいさつとさせていただきます。



法人担当副署長  
**松沢 玲子**

京都府出身  
何事にも一工夫。より発展的な協調関係作りに力を注ぎたいと思っています。  
e-Taxともども、よろしくお願いします。

## メンバー紹介



法人課税第1統括官  
**松浦 俊幸**

神奈川県出身。  
法人会活動を積極的に支援してまいります。  
引き続きよろしくお願いします。



法人課税第2統括官  
**石川 雅美**

福井県出身  
初めまして。この度の異動で法人2部門の統括官を拝命しました。皆様のお役に立てるよう頑張ります。よろしくお願いします。



法人課税第1審理上席  
**角田 奈保子**

福岡県出身  
初めまして。法人会のお力になれるよう、精一杯頑張ります。  
これからよろしくお願いします。



法人課税第2審理上席  
**大野 勇実**

栃木県出身。  
川崎大好き。  
4年目です。  
引き続きよろしくお願いします。

(敬称略)

## 川崎南税務署人事異動のお知らせ

	新任者		前任者	
	氏名	前任地	氏名	転勤先
署長	こばやし 小林 八郎	局・調二・調査11・統括官	きむら 木村 明彦	局・総務・会計課長
副署長（法人担当）	まつざわ 松沢 玲子	留任	まつざわ 松沢 玲子	留任
特別国税調査官（法人）	いとう 伊藤 達也	武藏野・法人・特官	まつお 松尾 孝宏	葛飾・法人・特官
特別国税調査官（法人）	やまもと 山本 享陽	留任	やまもと 山本 享陽	留任
法人課税第1統括官	まつうち 松浦 俊幸	留任	まつうち 松浦 俊幸	留任
法人課税第2統括官	いしかわ 石川 雅美	国税庁	やました 山下 邦彦	退官
法人課税第3統括官	ありま 有馬 丈二	留任	ありま 有馬 丈二	留任
法人課税第4統括官	だい 代 英彰	藤沢・法人・連調官	わかもつ 若松 久則	目黒・法人・特官
法人課税第5統括官	えざき 江崎さおり	日本橋・法人特官・連調官	いとう 伊藤 政則	退官
法人課税第6統括官	くりはら 栗原 正志	留任	くりはら 栗原 正志	留任
審理専門官（法人）	かみしま 上嶋 一起	局・総務・税務相談・相談官	たかむら 高村 明	蒲田・法人・審専官
連絡調整官（法人）	あおつき 大月 伸美	小田原・法人3・上席	さとう 佐藤 克	茂原・法人2・統括官
法人課税第1審理上席	かくた 角田奈保子	横浜南・法人5・上席	くほた 久保田一弘	大森・法人・連調官
法人課税第2審理上席	あおの 大野 勇実	留任	あおの 大野 勇実	留任
総務課長	やまとさき 山崎 裕司	留任	やまとさき 山崎 裕司	留任
広報広聴官	むらかみ 村上 紀子	川崎西・個人3・統括官	ふじあか 藤岡久美子	日野・個人4・統括官



7つの  
間違い探し

\*右の絵と左の絵には相違点が  
7か所あります。見つかります  
かな？（答えは4頁にあります）

## [作者紹介]

神谷一郎（かみや・いちろう） イラストレーター、デジタルイメージ会員、日本出版美術家連盟会員など。専修大法学部卒後、漫画プロダクションを経て漫画家に。現在はフリーランスのイラストレーターとして、雑誌・広告・WEB等で活躍中。第35回集英社YJ新人賞、第51回講談社漫画賞などを受賞。第4回デジタルアートコンテスト佳作。著作に「マニアックサイバー」（グラフィック社刊）。

## 中小企業で広がるクラウドファンディング 案するより産むがやすしの姿勢で

日刊工業新聞社論説委員長 岡田直樹

インターネットを通じて資金調達する「クラウドファンディング」が中小企業でじわじわ広がっている。クラウドファンディングに対して抵抗感や苦手意識を持つ経営者も少なくないだろう。それぐらい日本での認知度は低い。資金調達側の経営悪化などで「出資金が戻らない」「予定した商品やサービスを受け取れない」といったリスク要因ばかりが頭をよぎるからだろうか。一方、資金調達側に立つと、販路拡大にとどまらず、顧客の囲い込みや市場ニーズの把握、在庫削減など、さまざまな副次的効果が期待できる。2014年版中小企業白書には、クラウドファンディングをテコに新規事業に乗り出すことができた中小企業が紹介されている。それらの成功事例をもとに、秘訣や課題をまとめた。

神亀酒造（埼玉県蓮田市）は、嘉永元年（1848年）創業の老舗造り酒屋。1987年から醸造アルコールを使わない純米酒に全量を切り替えた。ただ純米酒を製造するには原材料の米代が大きな負担となる。熟成酒となると味が安定するまでに2～3年かかるため、投資と回収の時期に乖離が生じてしまう。そこで資金調達サイトを運営する企業のファンドを用いて2007年9月に「神亀ひこ孫ファンド」を組成し、1口5万円の募集で1,050万円を調達した。現在までに24ファンドが運用され、2013年3月にはカナダのバンクーバーに販売会社を設立するに至っている。

工業分野でも新商品開発にクラウドファンディングを役立てる動きが出ている。宇賀神溶接工業所（埼玉県朝霞市）は、ステンレスをはじめ各種金属材料の精密板金加工やアルゴン溶接加工を得意にしている。障害をもった人物からの依頼でスタイリッシュな新しい乗物として、低価格の手漕ぎ自転車を製造しようとした。しかし行政や金融機関から融資を受けられなかつたため、知人がモノづくりに特化した資金調達サイトを立ち上げたのを契機に、2013年8月から資金募集を始めた。

両社とも資金調達以外のメリットが大きかった。神亀酒造はファンドの償還率を低めに設定する代わりに、出資者に現物の純米酒を特典として提供したり、蔵見学や

勉強会を実施したりするなどで、純米酒ファンの囲い込みや裾野を広げることができた。「ファンドと聞いて最初は戸惑ったが、資金調達サイト運営事業者の手厚い支援のお陰で、実際にやってみると思ったより難しいものではなかった」と社長の小川原良征さんは振り返る。

宇賀神溶接工業所では、手漕ぎ自転車が市場に受け入れられるかどうかを測るマーケティングの効果があったという。最低1台を製作するために必要な資金50万円を目標金額とし、最終的には6歳の少女を持つ両親からの注文により59万5,000円を調達できた。成功の秘訣は、企画した製品やプロジェクトの魅力をいかにアピールできるかにあるという。社長の宇賀神一弘さんは「プロジェクトの紹介ページを作成するにあたり、ユーザーの興味を引く映像を撮影・編集する必要があった。またインターネット上の活動報告などの『空中戦』だけでなく、対面で呼びかける『地上戦』も重要だった」と述べている。

カメラ用の本革ケースやバッグを企画・製造・販売する魚住（福岡県福岡市）は、知人が立ち上げた資金調達サイトを通じて、最終的にカメラバッグ400個分以上の生産費用に相当する約650万円を調達した。社長の魚住謙介さんがクラウドファンディング活用のポイントについて「製品の開発過程や紆余曲折を積極的に発信していくことが、かえって面白いと感じてもらえるのではないか。ただし多用し過ぎると飽きられてしまう可能性があるので、ここぞという時に万全の体制で活用したい」と語っているのは参考になる。

いずれの企業も、ユーザーに興味を持ってもらうための訴求がうまくいったことが成功の要因といえる。自社製品の特長や開発のコンセプトにとどまらず、製造段階の物語を明らかにすることで資金提供者に親しみや信頼を持ってもらうなど、アピールの仕方に工夫を凝らしている。独創的な技術やアイデアを持ちながら、資金面の制約から商品化にたどり着けないでいる中小企業や小規模事業者にとって、クラウドファンディングは一考に値しよう。案するより産むがやすしの姿勢が肝要だろう。

### 筆者紹介

岡田直樹（おかだ・なおき）

1984年、日刊工業新聞社に入社。中小企業取材を振り出しに、生命保険・損害保険・銀行など金融業界、半導体メーカーなど電機業界、NTTはじめ通信業界、経済産業省、金融庁を担当。その後、論説委員として2年半、工場災害や製品事故、防災（BCP）などに携わる。12年4月から現職。55歳、埼玉県出身。

7つの間違い探しの答：①提灯の炎（右上） ②幽霊のもみあげ ③幽霊の左手の向き ④お岩さんの襟あわせ  
⑤提灯の下部 ⑥ハチマキの結び方 ⑦カタナの鍔（つば）の大きさ

## “残業”を退治する

(株)アルティィスタ人材開発研究所  
玄間千映子

今、残業の取扱いが真剣に問われています。

問われているのは、残業代を支払うか否かではなく、その「残業」が組織と社員にとってどれほどの意味があるのか、です。社員が残業すると、組織には残業代の支払いが生じます。しかし、社員も自分の人生時間を使っていることになるわけで、よくよく考えてみると、「残業」というのはお互い、あまりよくないことのように思います。

そこで今回は、残業退治を考えてみました。

### 「スピード」チェックをしてみよう

退治するには、仕事の仕方に工夫を加えることが必要ですが、工場のように機械が仕事の大部分を担っている場合は人が工夫できることは少ないので、今回はデスクワークの場合を考えてみましょう。

デスクワークの場合によくいわれることは、業務の効率化。でも、デスクワークは人と人の間で仕事をしているので、自分の業務スピードが遅いのか、早いのか分かりづらいものです。分かりづらければ、改善しにくく、工夫もしにくい。よって、「業務効率」とは、自分にとっての快適スピードが基準となってしまいがち。

自分がどうであるかの確認には、案外、簡単な方法でできそうです。まずPCで、入力速度の自己チェックをしてみましょう。といっても、単純に打ち込む速さを競うではありません。入力作業は、入力すべき言葉を頭の中で認識し、その文字を入力するのに必要な指の運動を決めてることで、可能になっている活動です。ですから、まず「業務に必要な専門用語」をどれくらい知っているかが、入力速度に大きく影響してきます。次に、その「言葉が出てくる場面の適切さの判断」が効いていることが必要です。「業務の知識」ですね。

たとえば、お礼の手紙の文面は、「お礼」で終わることが必要で、「ご検討ください」など、お願いの言葉で終わることはありません。議事録を打つのも、会議の時には議題に沿ったことが討議されるわけで、唐突に「どこかのレストランの食事があいしかった」というような発言があるわけはないのです。

### 残業退治には、業務知識を充実させる

そのように、「言葉が出てくる場面」には適切さというものがあり、入力に際してもそういう判断が効いていると、次に入力する言葉が何かを推察しながら入力作業を行うことになるので、自然と「スピードが上がる」という現象となって表れてくるのです。

ところで、この適切さの判断ですが、日本語には語彙変換という作業が加わりますから、入力が的確である上に文脈との文字選択にも的確さを求められることになり、「その言葉が出てくる適切さの判断」は案外、ハードルは高いのです。このように業務知識の程度って、入力スピードと関係があるのですね。

そこで、自分がどの程度その力を備えているかの確認として、自分の部署から経営層に出す文書の原稿の入力テストをお勧めです。上職になればなるほど、言葉は専門化し、抽象的な熟語で埋め尽くされ、文脈に適した語彙変換も複雑になってくるものです。

業務知識の充実度は、自ずと業務改善のポイントを見つける目も養います。それは自ずと、自分の仕事力を伸ばし、残業退治の目線となって日頃の業務を見直す力となるものです。「自分の時間を有効に！」。これ、残業退治のための標語です。

### 筆者紹介

玄間千映子(げんま・ちえこ)



㈱アルティィスタ人材開発研究所代表。國學院大学卒。米インマヌエル大学大学院卒後、米スタンフォード大学ビジネススクール修了。財団法人日本船舶振興会(現日本財団)役員、国会議員各秘書を経て1994年に前身の㈱アルティィスタを設立し代表に。2006年現社名に改組。日本大学大学院非常勤講師、(財)港湾空間高度化環境研究センター監事などを兼任。著書に「ジョブ・ディスクリプション一問一答」「リストラ無用の会社革命」など。

# 独自の進化をしてきた日本のドラム洗

株式会社エフシージー総合研究所生活科学部研究室上席研究員  
堀洋一郎

日本でもヨーロッパで主流のドラム式洗濯機（ドラム洗）が注目され、現在では量販店などでは売り場の半分を占めるようになってきました。実は、ヨーロッパと日本の洗濯事情は大きく違うため、日本のドラム洗は国内の洗濯事情に合うように独自の進化をして、今ではヨーロッパの製品とは大きく違っています。

## ヨーロッパと日本の洗濯事情の違い

ヨーロッパと日本で洗濯事情が違った原因は水道の水質にあります。ヨーロッパの水道は硬度が高く、洗剤の界面活性効果が得にくいため洗浄力が出ません。対策として洗濯機には給湯機能が付いており、40℃、60℃の設定から機種によっては95℃まで設定できます。ただ、高温洗濯は変色、色落ち、再汚染で白物は灰色がかったりするので、日本のドラム洗には給湯器は付けられていません。

## パルセータ式とドラム式の違い

縦型のパルセータ式洗濯機は洗濯槽内の羽根の回転で水流を起こし、その力で洗濯物の汚れを落とします。汚れ落ちがいい反面、衣類が傷みやすいのが欠点です。一方、ドラム式は洗濯槽に当たるドラムを回転させ、ドラム内にある突起で洗濯ものを持ち上げて高い位置から洗濯液に落とし、その衝撃力で汚れを落とします。パルセータ式に比べると布痛みが少ない分、洗浄力は弱くなるので洗濯時間が長くなるのが欠点です。洗濯機の中で水温を上げるのにも時間がかかるので、洗濯のみの時間はパルセータ式なら長くても15分程度ですが、ヨーロッパのドラム洗は40分から1時間ほどかかります。

## 日本独自の進化

10年ほど前にヨーロッパのドラム洗を改良して販売するメーカーがありましたが、単に洗濯時間を短くしただけだったので、洗浄力が十分ではなかったようです。日本のメーカーは従来からの洗い方に加え、ドラムを素早く反転させたり、ドラムを高速回転させて洗濯液を早く浸透させる方式を開発し、洗浄力を徐々に向上させてきました。一方で、パルセータ式は衣類の痛みを抑えるため水流が徐々に弱くなってきたので、現在日本で販売されているドラム洗の洗浄力は、パルセータ式と差はないなってきました。

## 洗い方と注意点

ヨーロッパ製のドラム洗を使っている場合は、水温に注意します。日本の洗剤は水温が40℃以下でとして設計されています。60℃を超えると酵素が効かなくなり、場合によっては落ちが悪くなる可能性があります。どうしても高温で洗濯する場合は、色物は入れないようにしてください。また、日本製のドラム洗は年代やメーカーで洗い方が様々です。ヨーロッパ式のたたき洗いなら、できるだけ洗濯時間を長く設定します。素早く反転を繰り返しジャブジャブ洗うタイプなら、逆に洗濯時間を長くし過ぎるとデリケートな衣類は傷めてしまうので注意してください。また、どのドラム洗を使う場合でも泡のたたない洗剤を使います。泡があると衝撃力が弱くなってしまって洗浄力が落ちてしまいます。

もし、ドラム洗による洗濯後の仕上がりに疑問を感じていたら、洗濯方式を確認して洗い方を変えてみると改善されるかもしれません。

## 筆者紹介

堀洋一郎（ほり・よういちろう）

1980年中央大学理工学部物理学科卒。ソニーマグネスケール株式会社を経て、1990年株式会社エフシージー総合研究所入社。現在、同社暮らしの科学部生活科学部研究室上席研究員。

# 平成27年度 税制改正要望事項

一般社団法人 神奈川県法人会連合会

一昨年の政権交代で経済再生とデフレ脱却の名目で打ち出された財政金融政策、いわゆるアベノミクスにより円高・株高の流れが生まれ、輸出を中心とした企業の業績に一定の改善が見られた。今年に入ってからは給与のベースアップや非正規社員の正社員化など労働条件の改善が見られ、さらには、4月の消費税増税による駆け込み需要の反動減も次第にその影響が薄れていくと期待されている。しかし、財政における国・地方の借金は膨らむ一方であり、これから急激に進む少子高齢化・人口減少社会を見据えた持続可能なシステムへの改革が急務である。

我々法人会は、「公平・公正かつ簡素な税制」の確立を訴えるとともに、下記について強く要望する。

## 1 財政健全化に向けて

平成25年度末「国の借金」が遂に1,000兆円を超え、更に増大している。財政健全化に向け、先ずは税収に応じた範囲の歳出を目標にして実行すべきである。その為にも、「無駄の削除」が必要である。行政の在り方を抜本的に見直し、徹底的な行政機構のスリム化を図るべきである。国会議員、地方議員の定数削減、公務員改革、また独立行政法人の整理を徹底的に行う。

次に、行政の役割を縮小し、民間の活力を活用するよう推進するべきである。併せて抜本的に規制改革をする必要がある。

また、税金の使途を監視する会計検査院の検査機能を強化するためにも、検査員の中への民間人登用や、民間による検査をするなど検査強化を図る。

## 2 中小企業の活性化について

現在、法人税減税について検討がされているが、グローバルに事業展開する大企業にとって、法人税減税は日本に拠点を維持するインセンティブには成り得るが、地域社会に根ざす中小企業にとって、その効果は必ずしも十分ではない。

中小企業は、地域経済を支える核であり、雇用確保、地域コミュニティ活動への参加や支援等、無形の貢献は計り知れない。こうした中小企業を活性化することは、単に国民経済の維持や発展だけでなく日本社会全体の安全・安心に寄与すると見るべきである。

そのために、事業承継税制のメリットの一層の拡大と簡素化、ビジネスマッチング支援の拡充、地域コミュニティや地域経済への貢献度に応じた中小企業減税の導入など、社会政策、地方行政制度、地域社会の活性化と総合的にリンクした政策の構想と導入を強く要望する。

また、国内産業の空洞化を防止するためにも、日本の文化技術である「ものづくり」の基盤を支えている中小企業への税制上の支援強化等、実効性のある措置を図るべきである。

## 税務調査の「いざと言うときの万全な対策に」

### 1 事前準備 ●会社の組織図は事前に準備する

会社に税務調査が入る場合には、通常、所轄税務署又は国税局の担当官から顧問税理士に事前連絡が入ります。

もちろん事前通知なしで入る調査もありますが、現金取引が多い業種や、取引に重大な隠ぺい工作があることを課税庁が察知した場合など、例外的なケースに限られます。

事前連絡では、担当官の所属及び氏名、調査の希望日時を言っています。調査官の指定してきた日時では都合が悪ければ、日時の変更は可能です。

調査対象年度は、国税通則法の改訂により直前期以前3年～5年分となります。調査前に、顧問税理士を交え、直前期以前3年分の帳簿及び書類、関係証憑類などを準備するとともに、再度見直しをしあけば安心です。

また、指摘を受けそうな事項や懸念される内容がある場合には、再検討し説明ができるよう書類等の準備をしておく必要があります。

#### 【税務調査当日までにやっておくこと】

- \* 直前期3期分の帳簿書類の見直し
- \* 通常期と異なる取引がある場合には、その取引内容について再度見直し検討
- \* 会社組織図がない場合には作成
- \* 契約書類が整備されているかの確認
- \* 従業員名簿、タイムカード・勤怠管理システムの確認

税務調査当日は、一般的には、午前10時から調査官が社長と面談し、会社内容を聞くことからスタートします。

一見、雑談と思える話の内容も実は重要なのです。

会社の経歴及び業績、取引先、役員の状況、親族関係など会話の内容は、調査官の記録メモや頭の中にインプットされます。

この面談の内容が、調査を進めていくうえでかなりのウエイトを占めてきます。

面談の内容は、会社により異なりますが、一般的なものをあげてみましょう。

#### ① 会社の業績について

前回の調査時と比較して業績が伸びている場合には、好転の原因を聞き、逆に業績が落ちている場合には、その原因を聞いてきます。前回の調査時と大きく変わった内容及び今後の見通しについても触れてきます。

#### ② 本社、工場、支店、営業所などの所在地及び従業員の確認

工場、支店、営業所がどこにあるかを確認することによって組織の全体像を把握します。場合によつては、遠隔地であっても、工場、支店、営業所へ現地調査に行くこともあります。

#### ③ 役員について

役員の中に親族がいる場合には、社長との関係やその役員の担当している業務内容及び役員報酬の額についての確認をします。

#### ④ 従業員について

従業員数及び定着率、新規募集をどのように行っているかなどの実態把握をします。また、従業員の中に同族関係者がいる場合には、実在性を把握するためにその者が行っている業務内容及び給与の額についても確認します。更に持株割合から税務上のみなし役員に該当しないかの確認も行います。

#### ⑤ 取引先について

主な取引先とその取引先からの仕事の受注状況、取引先銀行はどこかの確認をします。

調査に来る時には、調査官が事前に着目している内容がありますので、その部分については必然的に質問内容も細かくなります。

会社内容を説明する場合には、会社案内があれば具体的に説明できますし、調査官にも理解してもらいやすくなります。

また、調査官は、今後の調査を円滑に進めいくうえで、調査項目ごとに誰に質問したら良いのかを把握するために、部門、業務内容、役職、氏名を記

載した組織図を要求してきます。

会社の組織図は必ず必要になりますから、事前に準備しておくべきです。

会社概要の聞き取り調査が終わりますと、個別項目の具体的な調査に入ります。調査において、事前に準備しておくものは、総勘定元帳（調査対象年度となる3期分）、領収書及び請求書などの証憑書類（調査対象年度となる3期分）、業務契約書や賃貸契約書などの契約書類です。

総勘定元帳、証憑書類は調査のベースになります。最初に調査官は、帳簿内容のチェックを行います。調査官が、2人以上いる場合には、調査項目の分担を決めて行います。

例えば、売上、仕入関係を1人の調査官が担当し、販売費及び一般管理費などの経費関係を別の調査官が担当して、それぞれの項目について調査を進めていきます。

必要に応じて提出書類を指示されますから、その都度提出します。

調査が佳境に入れると、2人の調査官から矢継ぎ早に、異なった質問を受けることもあります。

常に冷静さを保ちながら、調査官は何を疑問視しているかを考えたうえで対応していくかなければなりません。

### Point!

1. 調査開始時の雑談が大切。
2. 会社内容を分かりやすく説明できるよう組織図の準備を。
3. 事前準備は、絶対必要、過去3年間の処理の見直しを。
4. 証憑書類の整理も忘れずに。
5. 常に冷静さを保つこと。

出典協力：一般財団法人 大蔵財務協会  
参考文献：税務調査の資料揃えと心構え

7/24木

### 租税教室・映画鑑賞会

法人会の活動報告



で租税教室が始まりました。税金によって建てられた公共施設や消防・救急活動、ゴミの収集などの公共サービスについての説明の後、租税教育用ビデオ「マリンとヤマト不思議な日曜日」を視聴し、税金クイズを交え楽しみながら税について学びました。また、第2部では映画「怪盗グルーのミニオン危機一発」を上映し、子どもたちを含む集まった約600人を魅了しました。

女性部会と青年部会は「サンピアンかわさき」の大ホールにて小学生を対象に「税金は毎日の生活の中でどのように役立っているか!?」ということを小学生のみなさんに知りたいとき、楽しみながら税について学び、税金をもっと身近に感じてもらうことを目的に「租税教室・映画鑑賞会」を開催しました。

会場入り口でe-Taxのイメージキャラクター“イータ君”に出迎えられ、森川青年部会長のあいさつの後、島崎女性部会長の司会



テーマ：「平成26年度税制改正」  
 講 師：川崎南税務署 法人課税第1部門  
 久保田 一弘 上席国税調査官

南 支 部：6月9日(月)サンピアンかわさき  
 幸 支 部：6月12日(木)ミューザ川崎 市民交流室  
 東 支 部：6月18日(金)サンピアンかわさき  
 中央支部：6月24日(火)コミュニティーハウスさくら



6/4 水  
6/5 木

### 救急救命講習会

会 場：川崎消防署  
 講習会：「普通救命講習」  
 講 師：川崎消防署 我妻 孝浩 救急係長



6/20 金

### 源泉部会研修会

会 場：川崎市教育文化会館  
 テーマ：「知っておきたい社会保険・労働保険」  
 「最新の改正労働法の概略」  
 講 師：特定社会保険労務士 佐野 好夫 先生



6/18水  
~10日間

### 実務経理セミナー

会 場：コミュニティーハウスさくら  
 講 師：東京地方税理士会 川崎南支部  
 橋本 光志 先生



7/17 木

### 青年部会研修会

会 場：パナホームビュープラザ会議室  
 研修会：「相続対策・事業継承の勘どころ」  
 講 師：第一ハウジング株 代表取締役  
 加藤 豊 氏



7/26 土

### 「法人会の森」下草刈り

場 所：秦野市ヤビツ峠  
 社会貢献活動の一環として神奈川県法人会連合会が主催する、ヤビツ峠での下草刈りに県内法人会より約330名が集まり下草刈りを行いました。



7/28 月

### 社員研修講座

場 所：東海道かわさき宿交流館  
 テーマ：「結果を出す提案営業の進め方」  
 講 師：経営教育コンサルタント 雨宮 利春 先生



# 身近な法律相談



弁護士 渡部 英明

近隣紛争において、今回は、マンションの騒音に関する法律問題について検討したいと思います。



**Q<sub>1</sub>** 私の居住しているマンションはフローリングの床になっていますが、椅子や机を移動したときの音、物を落としたときの音、子どもが飛び跳ねたときの音など階下の居住者に迷惑をかけていないか心配です。もし、仮に、法的に問題になるとしたら、どのようなことが考えられますか。

**A<sub>1</sub>** 騒音により被害を受けている者からの、①騒音により生じた損害賠償請求、②騒音を止めることを目的とする差し止め請求が考えられます。

そして、上記請求が認められるためには、受忍限度を超える違法性が騒音を発生させた側にあるのか否かが問題となります。日常生活を送る際、通常発生する音について、不快だからといってすべてが損害賠償請求や差し止め請求の対象となるのではなく、社会生活を営むことができなくなりますから、受忍限度という、客観的にみて我慢の限度を超える音であると認められた場合に限って、違法性が認定され、損害賠償請求あるいは差し止め請求が認められることになると思います。差し止め請求が認められるには、損害賠償請求が認められる以上に違法性の程度が高い事情が必要かと思います。

ちなみに、下級審判例ですが、絨毯張りだった床をフローリング床にしたことにより、騒音が4倍になり、早朝深夜にわたる騒音も度々あったという事案について、受忍限度を超えていたとして、慰謝料75万円を命じたものがあります（東京地裁八王子支部平成8年7月30日判決）。また、子どもが廊下を走ったり飛んだりする音が受忍限度を超えるとして、音のレベルが50dB～65dB程度のものが多く、午後7時以降、時には深夜にも及ぶことがしばしばあったことを認定し、慰謝料30万円等の支払を認めたものがあります（東京地裁平成19年10月3日判決）。

**Q<sub>2</sub>** 私の居住しているマンションはフローリング床であり、椅子を少し移動したり、物をたまに落としたりする程度なのですが、階下の居住者から音がうるさいといった苦情があまりにも多くて困っています。私は音を極力出さないようにしておりますが、日常生活を送るうえでやむを得ない程度の音しか出していません。しかし、ここ1年間、事あるごとに、階下の居住者が、天井を10分～1時間にわたって叩いたり、深夜早朝に数十回抗議電話をしたり、数十回パトカーを呼んだりすることもあり、私の方が精神的に参っています。どうしたらよいでしょうか。

**A<sub>2</sub>** 階下の居住者の生活騒音を理由とする抗議行動により、逆に、精神的苦痛を伴う損害を被っているのであれば、その抗議行動が常軌を逸しているものとして、損害賠償請求が認められる可能性があると思います。また、階下の居住者が主張する騒音損害が受忍限度を超えていない騒音であれば、階下の居住者の損害賠償請求があったとしても否定されると思われます。

**Q<sub>3</sub>** 私はマンションの管理組合の理事長をしている者ですが、マンション1階にカラオケスタジオがあり、深夜に亘って騒音があるので、何とかしたいのですが、方法はありますか。

**A<sub>3</sub>** 騒音の程度がマンション居住者の共同の利益に反する場合は、建物の区分所有等に関する法律57条による差止請求や同法58条に基づく使用禁止請求が可能です。

実際、ご質問のような案件で、区分所有者の共同の利益に反するとして、夜間の一定時間帯のカラオケスタジオとしての使用禁止が認められております（東京地裁平成4年1月30日判決）。

## ～足のむくみが気になる方へ～



「足がむくむのだけど」とお悩みになり、病院に行ったら血管に異常があるのではと判断され、血管外科外来を受診される方は非常に多いのが現状です。今回のテーマは足のむくみについてです。

### ○足のむくみの原因としては

- ①血管の病気（下肢静脈瘤 深部静脈血栓症 静脈機能不全）
- ②内科の病気（心臓、腎臓、肝臓、甲状腺など）
- ③生活習慣、年齢に伴う生理的むくみ
- ④内服薬（降圧薬、消炎鎮痛剤、漢方薬、ステロイドなど）によって引き起こされるむくみに大別することが出来ます。

足が急速にむくんだという方の大半は、③の心配が少ない生理的なむくみであることが多いのですが、一部に緊急対応が必要な疾患によるむくみであることもあるので注意が必要です。片脚が急にむくんだという場合は、血管外科外来の受診をしてください。血管エコーにて緊急対応が必要な深部静脈血栓症を鑑別診断することが出来ます。

むくみの原因は様々です。「なぜむくんでいるの？」とご心配になった際は、是非血管外科外来受診をおすすめ致します。前記した「なぜ？」の原因を探ることが可能です。

### 【外来予約電話】

川崎幸クリニック TEL : 044-511-2112 川崎クリニック TEL : 044-222-9259

血管外科	月	火	水	木	金	土
川崎幸クリニック					光岡（午後）	
川崎クリニック			光岡（午前）			光岡（午前） 第1、第4週



# 違反対象物の公表制度

利用者の安全・安心のために



消防関係法令に重大な違反のある建物や店舗に関する情報が、平成26年10月1日から川崎市ホームページで確認できます。

※ 川崎市ホームページ <http://www.city.kawasaki.jp>

川崎市消防局イメージキャラクター 太助

## 公表制度とは

建物を利用しようとする者が、建物の防火に係る安全性の情報を入手し、利用を判断できるよう、消防関係法令に重大な違反のある建物等を公表する制度です。

## 公表対象となる建物は

劇場、遊技場、飲食店、百貨店、旅館、病院、老人ホームなど不特定多数の人が出入りする建物

※ 消防法施行令別表第1(1)項から(4)項まで、(5)項イ、(6)項、(9)項イ、(16)項イ、(16の2)項及び(16の3)項に掲げる建物

## 公表方法と公表内容は

### ●公表方法

川崎市ホームページ  
(<http://www.city.kawasaki.jp>)



### ●公表内容

建物名称、所在地、違反の内容

## 公表対象となる違反は

屋内消火栓設備、スプリンクラー設備又は自動火災報知設備が未設置の場合



川 崎 市 消 防 局

お問い合わせは、川崎市消防局予防部査察課又は最寄りの消防署予防課まで

川崎市消防局 044-223-1199  
川崎消防署 044-223-0119

臨港消防署 044-299-0119  
幸 消防署 044-511-0119

# 退職自衛官の 「求人」取次ぎは下記まで



お問い合わせ先  
**自衛隊神奈川地方協力本部  
神奈川地域援護センター**  
**電話: 045-662-9497**  
**Email : place-kanagawa-pco@pco.mod.go.jp**

自衛隊神奈川地方協力本部ホームページ  
[Http://www.mod.go.jp/pco/kanagawa/](http://www.mod.go.jp/pco/kanagawa/)

自衛隊 神奈川

検索



スマフォ版携帯

## ※詐欺まがいの振り込み依頼へのご注意

退職自衛官の再就職を斡旋すると称し、登録料という名目で振り込みを依頼する詐欺まがいの電話や、インターネットサイト等への自衛隊向け有料求人広告の勧誘があるとの連絡が寄せられることがございます。退職自衛官に係る職業紹介事業は、一般財団法人自衛隊援護協会が厚生労働大臣と国土交通大臣の許可を得て、無料で行っております。また、1都3県（東京都、神奈川県、千葉県、埼玉県）及び愛知県における、任期制退職予定自衛官を対象とする職業紹介業務は、株式会社パソナ（東京都千代田区丸の内）に委託しております。同社が防衛省の委託業務として行う職業紹介では、求人企業から紹介料等を求めることはありません。

## 新入会員のご紹介

(平成26年6月1日～平成26年7月31日)

支部名	法 人 名	代 表 者	所 在 地	業 種	紹 介 者
中央	栄大商事株	中原泰蔵	東田町5-6	飲食業	㈱川崎保険センター
南	(有)翔栄建設	田中浩三	渡田新町3-14-1	建設業	A.I.U損害保険㈱
南	㈱羽生電気	羽生光	小田4-1-16-1	電気工事	A.I.U損害保険㈱
東	㈱マルジョン・アンサンブル	鈴木恵枝	日ノ出2-2-18-6	経営コンサルタント	㈱一心屋
東	(有)宮建機工	宮園由紀夫	観音1-12-16	建設業	A.I.U損害保険㈱
幸	㈱山建	中山修	南幸町3-75-1-209	土木、建設業	A.I.U損害保険㈱
幸	源興業(有)	加藤康夫	南加瀬5-12-15	不動産賃貸業	アメリカンファミリー
幸	㈱G'no's	福島修司	戸手4-5-10	電気工事業	㈱一心屋
幸	㈱キャンディッドアイランド	岡田恒明	幸町2-593 モリファーストビル4F	テレビ番組・劇場用映画等の製作	(有)廣木一ム

## 川崎南法人会 主要事業予定

### 26年9月

#### 2日火・5日金

●生活習慣病健康診断

会 場：川崎市産業振興会館  
時 間：9：30～11：00

#### 3日水

●女性部会 税務研修会

テーマ：「税のよもやま話」  
講 師：川崎南税務署 法人課税第1部門  
角田 奈保子 上席国税調査官  
会 場：コミュニティーハウスさくら  
時 間：16：30～17：30

#### 4日木

●第3回 広報委員会

会 場：川崎信用金庫 本店  
時 間：11：00～12：00

#### 10日水

●決算法人説明会

講 師：川崎南税務署担当官 他  
会 場：川崎南税務署  
時 間：13：30～16：00

#### 11日木

●社員研修講座

テーマ：「リーダーシップトレーニング」  
講 師：中小企業診断士 上岡 実弥子 氏  
会 場：川崎市教育文化会館  
時 間：13：30～16：30  
会 費：会員1,000円 非会員3,000円

●第3回 公益事業推進委員会

会 場：川崎市教育文化会館  
時 間：15：00～16：00

●米海軍第7艦隊音楽隊コンサート

会 場：川崎市教育文化会館ホール  
時 間：18：00～20：00

#### 12日金

●源泉部会 研修会

テーマ：「報酬・料金等の源泉徴収事務」  
講 師：川崎南税務署 法人課税第2部門  
大野 勇実 上席国税調査官  
会 場：川崎南税務署  
時 間：14：00～16：00

#### 16日火

●第2回 総務委員会

会 場：川崎信用金庫 本店  
時 間：11：00～12：00

#### 17日水

●女性部会 連絡協議会

会 場：新横浜国際ホテル  
時 間：14：30～16：30

#### 18日木

●わくわく租税教室

会 場：小倉小学校

#### 19日金

●第2回 理事会

会 場：サンピアンかわさき  
時 間：15：30～16：30

●会員増強決起大会

会 場：サンピアンかわさき  
時 間：16：30～17：30

#### 26日金

●新設法人説明会

講 師：川崎南税務署担当官 他  
会 場：川崎南税務署  
時 間：13：30～16：00

## 10月

#### 3日金

●健康セミナー

テーマ：「病気に負けない!  
免疫力を高める生活習慣と食生活」  
講 師：医学博士・管理栄養士  
井上 正子 氏

会 場：ミューザ川崎 市民交流室  
時 間：14：00～15：30

#### 7日火

●決算法人説明会

講 師：川崎南税務署担当官 他  
会 場：川崎南税務署  
時 間：13：30～16：00

#### 9日木～12日日

●海外研修旅行 3泊4日

場 所：シンガポール

#### 16日本

●法人会全国大会（栃木大会）

会 場：栃木県総合文化センター

#### 18日土～19日日

●幸区民祭

場 所：幸区役所周辺

#### 21日火

●新入会員の集い

場 所：東海道かわさき宿交流館

#### 21日火～10日間

●初級簿記講習会

講 師：東京地方税理士会 川崎南支部  
嶋矢 剛 税理士

会 場：コミュニティーハウスさくら

時 間：18：00～20：00

会 費：会員10,000円 非会員15,000円

#### 22日水

●パソコン講習

テーマ：「弥生会計によるパソコン会計の基礎」

会 場：ミューザ川崎 第4研修室

時 間：17：30～20：30

会 費：会員3,000円 非会員5,000円

#### 23日木

●パソコン講習

テーマ：「エクセル応用講座」

～実務に役立つ活用方法～

会 場：ミューザ川崎 第4研修室

時 間：17：30～20：30

会 費：会員3,000円 非会員5,000円

#### 26日日～27日月

●女性部会 1泊研修旅行

場 所：栃木県日光・湯西川方面

#### 28日火

●源泉部会 日帰りバス研修旅行

場 所：和菓子作り体験・真鶴方面

## ● 税務無料相談 ●

### 相 談 日

毎週火曜日 午後1時～3時

9月の相談日／2日火、9日火、16日火、30日火

10月の相談日／7日火、14日火、21日火、28日火

相談については、事前に事務局までご連絡ください。

### 場 所

公益社団法人 川崎南法人会事務局 ☎ 044-233-4852  
川崎区宮前町8-15 パールビル3F (宮前町バス停前)

## ● 法律無料相談 ●

### 相 談 日

ご希望の日程、時間をお知らせください  
お気軽にご相談ください

### 場 所

横浜総合法律事務所  
横浜市中区住吉町1-2 (スカーフ会館3F)  
相談については事前に事務局までご連絡ください。  
(☎ 044-233-4852)